

III. DORTMUND, Lat. Tremonia, im Umfange der Grafschaft Marck, ist eine ziemlich grosse, aber schlecht gebaute Stadt. Ihr Gebiete heisst eine Grafschaft, und sie hat auch ein Evangelisches Archigymnasium.

XXII.

Was merket man bey dem Herzogthum Westphalen?

Der Land-Charte nach liegt es gleich über der Wetterau, zwischen der Grafschaft Marck, Münster, Paderborn und Waldeck: weil es aber zum Erz-Stifte Cölln gehört, so ist es eigentlich eine Chur-Rheinische Kreis-Provinz. Der südliche Strich davon heisst Sauerland, und dessen rauher Strich erstreckt sich auch in einen Theil der Grafschaft Marck.

1. BRILON, die Haupt-Stadt, liegt gegen die Waldeckische Grenze, an der Moenne.

2. STADTBERG, Lat. Mons Martis, eine Stadt an der Dymel, auf der Paderborn-Grenze, gehört eigentlich dem Abte zu Corvey, ist aber hieher versetzt. Vor Alters stand hier die berühmte Sächsische Festung Ehresburg, und im neusten Kriege ist der Ort oft erwehnt worden.

3. ARENSBERG, die Haupt-Stadt in der Grafschaft gleiches Namens, an der Ruhr, hat zugleich die Landes-Collegia des Herzogthums Westphalen, und ein festes Schloß, ward aber sammt demselben im April 1762 durch ein Bombardement der Hannoverischen Alliirten eingeäschert.

4. RÜDEN,